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Emanuel entrega 
viaduto de 1° mundo

Prefeito Emanuel Pinheiro (MDB) entregou o Viaduto Murilo Domingos, entrando para história de Cuiabá como o gestor que 
fez, com recursos próprios, duas obras de mobilidade que representam melhoria significativa no trânsito da Capital.

GESTÃO HUMANIZADA  

PÁGINA 11
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Mato Grosso manteve o saldo positivo na geração de empregos 
em março. Dados do Novo Cadastro Geral de Empregados e 
Desempregados (Caged), mostram a criação de 4.277 novos 
postos. Houve crescimento de 0,56% na comparação a feverei-
ro. Em março, as atividades econômicas contrataram 36 mil e 
demitiram 32 mil. O saldo foi puxado por cinco setores.

Os números são animadores, pois a maioria dos Estados apre-
sentou aumento no índice de desemprego, principalmente cau-
sado pela crise provocada pela pandemia do coronavírus.

As pessoas mudaram. As empresas mudaram. As necessidades 
do mercado são mais imediatistas e exigem formação técnica 
anterior e adequação rápida, e as pessoas vê sem adaptando, 
procurando maior qualificação, buscando sua vaga no mercado 
de trabalho.

Coronavírus e a geração de empregos

Necessária para o desenvolvimento 
econômico mundial, a produção 
da mineração no Brasil vem sendo 
cada vez mais representativa. Dados 
da Agência Nacional de Mineração 
(ANM) e do Instituto Brasileiro de 
Mineração (IBRAM) revelam que, 
no primeiro trimestre deste ano, o 
setor mineral alcançou R$ 70 bil-
hões de faturamento (com exceção 
do petróleo e gás), registrando alta de 
95% em relação ao mesmo período 
do ano passado.

A produção comercializada do setor 
chegou a 227 milhões de toneladas 
no primeiro trimestre, o que significa 
um aumento de 15% na comparação 
com o mesmo período de 2020. Com 
isso, o recolhimento de tributos do-
brou. Enquanto em 2020 o total foi 
de R$ 12 bilhões nos três primeiros 
meses, neste ano, já foram recolhidos 
R$ 24,2 bilhões.

Entre os tributos, a Compensação 
Financeira pela Exploração Mineral 
(CFEM), que é o royalt cobrado das 

mineradoras, obteve crescimento de 
mais de 100%, gerando benefícios di-
retos aos estados e municípios, já que 
regularmente esses recursos são apli-
cados em melhorias na infraestrutu-
ra, qualidade ambiental, saúde e edu-
cação. Segundo o IBRAM, ao todo, 
foram beneficiados 2.388 municípios 
com a arrecadação de CFEM.

Com todos esses números fica evi-
dente a importância de investir no 
desenvolvimento desse setor no país. 
Na produção de minério de ferro, por 
exemplo, o Brasil já obtém destaque, 
ficando logo atrás da Austrália. 

De janeiro a março deste ano, o 
minério correspondeu a 69,9% do 
faturamento total do setor brasileiro. 
Em seguida, vêm o ouro (10,6%), co-
bre (5,5%) e bauxita (2%).

Os estados do Pará e Minas Gerais 
concentraram a maior fatia da 
produção. Já Bahia e Mato Grosso, 
apesar de produções modestas, ti-
veram crescimento acima de 90%. 
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No levantamento, o IBRAM afirma 
que as estimativas de investimentos 
para o período de 2021 a 2025 são de 
US$ 38 bilhões. Bahia, 
Pará e Minas Gerais concentram a 
maior parte dos projetos minerários, 
que contribuirão para movimentar a 
economia de diversos municípios e 
estados.

A mineração contribui considerav-
elmente para a criação de empregos 
diretos e indiretos justamente por 
oferecer matéria-prima para variados 
tipos de indústrias (tecnologia, trans-
porte, medicina, agricultura...). 

Além disso, existem minérios, como 
cobalto, lítio, grafite e cobre, que 
apresentam aumento da demanda, 
pois são empregados, por exemplo, 
na produção de veículos elétricos, 
cada vez mais utilizados no mundo.

Portanto, existe um grande potencial 
a ser explorado e, para isso, são ne-
cessários investimentos em pesquisas 
minerais, bem como adoção de medi-
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Mineração: riqueza que pode gerar 
muitos benefícios ao país

Mesmo antes da Covid-19, o desemprego já era uma urgência 
nacional, e agora vê a situação piorar, mas com os índices de 
infecção da doença diminuindo, as coisas começam a melho-
rar. Os anúncios da liberação de créditos são muitos, as ações 
de socorro aos setores mais afetados também, principalmente 
destinados aos pequenos e médios empreendedores, que conse-
guem sobreviver e manter os empregos ativos.

Entender esse momento é primordial, não para manter um 
emprego apenas, mas para garantir trabalho e renda. Empre-
go e trabalho são diferentes? Sim. Enquanto o emprego é uma 
relação formal, em que uma empresa possuiu um funcionário 
registrado e o remunera mensalmente por uma atividade deter-
minada, o trabalho é tudo aquilo que se pode fazer, formal ou 
informalmente, que lhe possibilite conseguir recursos financei-
ros ou auxiliar de alguma forma as demais pessoas – no caso 

do trabalho voluntário. Trabalho é mais amplo e mais livre que 
emprego. Dá à pessoa a possibilidade de escolha, de sair daqui-
lo que é mecânico, que é feito apenas para obter uma remune-
ração mensal.

Independentemente da opinião que se tenha sobre quais as me-
lhores medidas de isolamento social para frear a pandemia do 
coronavírus, parece evidente que há uma necessidade impera-
tiva de se fazer o que estiver ao alcance do poder público para 
preservar o emprego e a renda dos brasileiros, seja durante o 
caos provocado pelo fechamento dos negócios.

E o que se espera é que o governo continue implementando 
ações para injetar recursos nas empresas, a fim de evitar falên-
cias generalizadas, e preserve ao máximo os empregos formais.

das de desburocratização e de práticas de 
mitigação para garantir um crescimento 
sustentável, equilibrando produção com 
a devida recuperação das áreas destina-
das para a exploração mineral.
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Mauro: “Estamos investindo em todas 
as áreas, criamos condições para isso”

INVESTIMENTO EM MT /  REDAÇÃO

“Um estado não pode viver apenas de infraestrutura, é necessário olhar para todos os setores”, afirma Mendes

O governador Mauro 
Mendes (DEM) 
afirmou, na semana 
passada, que um o 
Estado não necessita 
apenas de investimentos 
em infraestrutura, mas 
também em todos os 
setores.

Durante o evento de 
assinatura de contratos 
para concessão de 
rodovias, Mauro 
aproveitou para fazer 
um breve balanço sobre 
os avanços alcançados 

em sua gestão, que vão 
muito além de entrega 
de obras.

“Um Estado, ele não 
pode viver apenas de 
infraestrutura. Temos 
que olhar para nossa 
saúde, educação. Eu 
fico muito feliz quando 
eu vejo que Mato 
Grosso tem condições 
de comprar as melhores 
pistolas, mais modernas 
do mundo, e equipar 
100% suas forças de 
segurança e também 

Fo
to

 M
ay

ke
 T

os
ca

no
/S

ec
om

-M
T

comprar um notebook 
de última geração 
e dar para todos os 
professores da rede 
pública, e ao mesmo 
tempo, lança um 
programa social (Ser 
Família Emergencial), 
e esse é o papel do 
Estado, olhar para as 
pessoas, cobrar dos 
mais ricos e ajudar 
aqueles que mais 
precisam”, destacou.

Conforme o democrata, 
essas aplicações só 

são possíveis graças ao 
reequilibro financeiro 
conquistado pela gestão.

“Mato Grosso é um 
Estado diferente. 
Desconheço um estado 
que no segundo semestre 
vai ter mais mil km de 
rodovias asfaltadas, isso 
não tem no Brasil, ou seja, 
aumenta os investimentos 
e diminui os custeios para 
o resto da vida. Estamos 
investindo em todas as 
áreas, criamos condições 
para isso e estamos 

colhendo o fruto disso”, 
declarou.

Mendes ainda frisou que 
MT está em constante 
expansão e crescimento, 
saindo à frente dos demais 
estados brasileiros.

“Igualamo-nos, somos 
competitivos, fazemos 
investimentos, temos 
condições de devolver 
para sociedade tudo 
aquilo que todos nós 
pagamos de impostos”, 
frisou.

Mato Grosso foi 
apontado como um 
dos cinco Estado 
brasileiros que terão 
força econômica para 
superar os efeitos da 
pandemia da Covid-19 
e encerrar 2021 com 
Produto Interno Bruto 
(PIB) 1,4% acima dos 
índices de 2019 (antes 
da pandemia). 

O agronegócio será o 
propulsor da melhora 
na economia mato-
grossense.

Conforme o democrata, 
essas aplicações só 
são possíveis graças 
ao reequilibro financeiro 
conquistado pela gestão
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Secretária Rosamaria e Juliano Jorge entregam cartões do Ser Família Emergencial
AUXÍLIO FINANCEIRO  / Da Redação

Em Peixoto de Azevedo foram entregues cestas 
básicas a famílias em vulnerabilidade social

A secretária de Assistência Social e Cidadania (Setasc), Rosa-
maria Carvalho, esteve nesta quinta-feira (6) nos municípios de 
Alta Floresta, Guarantã do Norte, Matupá e Peixoto de Azeve-
do, quando entregaram cerca de 5 mil cartões do Ser Família 
Emergencial para famílias em vulnerabilidade social. 

Presidente da Companhia Mato-grossense de Mineração 
(Metamat), Juliano Jorge participou das solenidades, des-
tacando o trabalho social realizado pelo Governo Mauro 
Mendes.

A ação do Governo do Estado deve beneficiar mais de 100 
mil famílias em todos os municípios com renda de R$ 150 
por cinco meses. O auxílio financeiro foi implementado pelo 
governador Mauro Mendes, após pedido da primeira-dama 
Virginia Mendes.   A ação foi destacada por Juliano Jorge, 
que vê como essencial esse auxílio financeiro nesse momen-
to difícil vivido principalmente pelas famílias mais carentes, 
que poderão utilizar o recurso para a compra de alimentos.

“Acompanhei a secretária de ação social em Alta 
Floresta,Guarantã,Peixoto de Azevedo e Matupá. 
Na ocasião foram entregues em torno de 5 mil cartões do 

Programa Ser Família Emergencial para famílias em vulne-
rabilidade social. 
Ao todo serão mais de 100 mil famílias nos 141 municípios 
do estado”, ressaltou Juliano.

Já a secretária Rosamaria diz que vários municípios estão 
sendo beneficiados esta semana e que o auxílio é uma forma 
de dar conforto aos beneficiados.

“Durante esta semana visitamos vários municípios do Esta-
do para entregar o cartão às famílias que estão precisando 
de ajuda. 

O auxílio tem a função de oferecer um pouco de conforto e 
garantir a segurança alimentar dessas pessoas que passam 
por uma situação tão complicada”, destacou a secretária.

Nesse momento de pandemia, o Governo do Estado tam-
bém promoveu a entrega de mais de 400 mil cestas básicas 
para as famílias necessitadas por meio do projeto Vem ser 
Mais Solidário, que também é coordenado, de forma volun-
tária, pela primeira-dama Virgínia Mendes e é uma parceria 
com associações, entidades, igrejas e prefeituras. 

Foram entregues 5 mil cartões que beneficiarão famílias de Alta Floresta, Guarantã do Norte, Matupá e Peixoto de Azevedo
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Notícia Max - Os enfermeiros es-
tão na linha de frente no combate à 
pandemia. Como é o trabalho desses 
profissionais, estão tendo a estrutura 
necessária?

Antônio Cesar – Olha, no início da 
pandemia tivemos muitas dificuldades 
referentes às denúncias feitas quanto às 
condições de trabalho, como por exem-
plo, falta dos Equipamentos Individuais 
de Proteção (EPI), mas que no momen-
to acredito que está em estabilidade, 
não tivemos mais denúncias a respeito 
disso. Agora, estamos recebendo refe-
rente aos profissionais que estão sendo 
afastados por motivos de atestados mé-
dicos e estes não estão sendo repostos, 
causando uma sobrecarga de trabalho, 
levando em consideração que é uma 
jornada longa de 12 horas e tem poucos 
profissionais, acarretando uma sobre-
carga de trabalho.

O conselho fiscaliza, pois essa sobre-
carga é devido ao baixo direcionamen-
to. Nisso o conselho vem fiscalizando, 
notificando as organizações e naqueles 
casos em que o hospital não responde 
a notificação dentro do prazo, entramos 
com ação civil pública junto ao Minis-
tério Público do Trabalho.

Notícia Max - Quantos profissionais 
já perderam a vida e quantos estão 
afastados devido à covid?

Antônio Carlos - Estamos com 53 óbi-
tos entre os profissionais da enferma-
gem. Com relação aos profissionais que 
se encontram afastados a gente não tem 
esse número atualizado, porque essa 
atualização depende da notificação 
por parte dos responsáveis do serviço 
de enfermagem e ela não repassa esse 
conteúdo de forma regular, mas não são 
poucos, tanto que o número de óbitos 
já pode mostrar e a gente sente que o 
número de adoecimento é bem grande.

Notícia Max - Diante da possibilidade 
de se infectar e espalhar o vírus para 
seus próprios familiares e colegas de 
trabalho, a pressão psicológica é in-
tensa. Quais os principais impactos 
observados?

Antônio Carlos - Muito medo, insegu-
rança, adoecimento, perda da vida, mas 
principalmente essa questão do pânico 
que gera em torno da pandemia e as 
condições de trabalho muito ruins, ou 
seja, sobrecarga, jornada muito exten-
sa, baixos salários e isso compõe para 
que haja muita angústia, medo, o que 
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“Com relação aos profissionais que se encontram afastados a gente não tem 
esse número atualizado, porque essa atualização depende da notificação 
por parte dos responsáveis do serviço de enfermagem e ela não repassa esse 
conteúdo de forma regular”

“Há duas semanas atrás um hospital em Cuiabá disponibilizava 40 vagas 
para técnico de enfermagem. Nunca ouvimos uma notícia como essa, um 
hospital em já em funcionamento com tantas vagas para contratação”

O presidente do Conselho Regional de Enfermagem (Corem-MT), Antônio César 
Ribeiro, afirmou que desde o início da pandemia, 53 profissionais que atuam na 
linha de frente de combate à crise sanitária já perderam a vida para Covid-19.

“Estamos com 53 óbitos entre os profissionais da enfermagem. Com relação aos 
profissionais que se encontram afastados, a gente não tem esse número atualizado, 
porque essa atualização depende da notificação por parte dos responsáveis do servi-
ço de enfermagem e eles não repassam esse conteúdo de forma regular, mas não são 
poucos, tanto que o número de óbitos já pode mostrar e a gente sente que o número 
de adoecimento é bem grande” disse ao Notícia Max.

Conforme o conselheiro, além dos desafios oriundos da pandemia, a luta da classe 
está longe do fim, uma vez que tenta junto ao Governo Federal a implantação do 
piso nacional e já conquistaram inclusive o apoio da bancada mato-grossense no 
Senado.

“Já estamos com 53 óbitos 
entre os profissionais da 
enfermagem”

não tem favorecido o trabalhador na 
área.

Notícia Max - Hoje, faltam profis-
sionais para atender as unidades de 
saúde?

Antônio Cesar - Para se ter uma ideia, 
há duas semanas atrás um hospital 
em Cuiabá disponibilizava 40 vagas 
para técnico de enfermagem. Nunca 
ouvimos uma notícia como essa, um 
hospital em já em funcionamento 
com tantas vagas para contratação. 
A gente entende que o profissional 
de enfermagem ainda que tenha no 
mercado, não está interessado em as-
sumir o trabalho em função do medo, 
insegurança, desgaste físico e o salá-
rio que não compensa, o que acaba 
gerando uma perda de profissionais 
no mercado.

Eu não tenho notícias de suporte psi-
cológico por parte de empresas, isso 
não significa que não exista. O que 
temos é o Conselho Federal de Enfer-
magem, que tem um canal de diálogo 
com os profissionais no sentido de 
apoio psicológico, ou seja, o profis-
sional que sentir essa necessidade, ele 
tem o contato via ao site, um serviço 
24 horas no sentido de apoio a esse 
profissional.

Notícia Max - Como está a luta pelo 
piso salarial da enfermagem?

Antônio Cesar - Essa é uma luta 
antiga, nós nunca tivemos uma defi-
nição do piso salarial. Temos um PL 
que está no Senado Federal e temos 
toda a categoria que está mobiliza-
da, buscando apoio dos senadores. 
Já garantimos o apoio da bancada de 
Mato Grosso e estamos aguardando o 
grande dia que é a votação do proje-
to. É um processo inicial, pois depois 
do Senado ele vai passar na Câmara 
Federal.

As expectativas são que gostaríamos 
de ter uma definição a partir de um 
mandamento legal do seu piso sala-
rial. Para se ter uma ideia, tem ins-
tituições que pagam a um técnico de 
enfermagem menos do que a uma 
empregada doméstica. 

O trabalho demanda uma formação 
complexa, especializada, essencial 
para a sociedade e a desvalorização 
do trabalho, principalmente a nível 
médio, é algo impressionante em nos-
so país.
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Max Russi foca trabalho 
no auxílio às famílias em 

vulnerabilidade social

SOCIAL / Da Redação

Presidente da AL tem participado intensamente das ações 
sociais encabeçadas pela primeira-dama Virginia Mendes

Presidente da Assem-
bleia Legislativa, de-
putado Max Russi 
(PSB) tem pautado os 
trabalhos nas últimas 
semanas na área so-
cial, notadamente no 
auxílio às famílias em 
vulnerabilidade so-
cial, com a entrega dos 
cartões do Ser Famí-
lia Emergencial, pro-
grama do Governo do 
Estado que beneficiará 
mais de 100 mil famí-
lias cadastradas no Ca-
dastro Único e que tem 
renda mensal per capi-
ta de R$ 70. Cada uma 
dessas famílias recebe-
rá cinco parcelas de R$ 
150, sendo a primeira 
parcela depositada dia 
8 de maio.

“Não permitirei que o 
pai e a mãe de família 
que sempre sustenta-
ram seus filhos com 
trabalho duro passem 
por necessidade extre-
ma por conta da escas-
sez de trabalhos cau-
sadas pela pandemia. 
Não no meu turno. 

Tenho parceiros que 
estão juntos nessa, 
como a primeira-dama 
Virgínia Mendes e a 
equipe da secretária”, 
pontuou o deputado, 
em recente artigo pu-
blicado na imprensa.

Max Russi tem acom-
panhado as ações de 
assistência social do 
Estado, não só na en-
trega de cartões, mas 
também de cestas bási-
cas que auxiliam a po-
pulação carente nesse 
momento de pandemia. 
Ele ressalta a preocu-
pação do Governo do 
Estado com o social.

“O Ser Família Emer-
gencial um programa 
que vai fazer a dife-
rença na vida de mui-
tas pessoas. O Gover-
no está investindo em 
outros áreas mas está 
olhando também para 
as pessoas mais sim-
ples”.

O benefício financeiro 
foi concedido por meio 
de parceria com a As-
sembleia Legislativa. 
Ao todo, estão sendo 
aplicados investimen-
tos na ordem de R$ 45 
milhões nesse progra-
ma, sendo R$ 35 mi-
lhões dos cofres do Es-
tado e R$ 10 milhões 
disponibilizados pelo 
Legislativo, relativos à 
devolução de parte do 
duodécimo.

Para o presidente da 
Casa de Leis, a união 
entre Executivo e Le-
gislativo tem sido 

fundamental para a 
prática das políticas 
públicas sociais.

“São 141 municípios, 
com famílias que es-
tão precisando muito 
de auxílio financeiro. 
Essa é a união entre 
Estado, Assembleia, 
olhar social da pri-

“Não permitirei que o pai e a mãe de família que sempre sustentaram seus filhos com trabalho duro passem por 
necessidade extrema”, afirma Max Russi
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meira-dama Virgínia 
Mendes e toda a equi-
pe da Assistência So-
cial. 

Ver essas famílias re-
cebendo esse auxílio 
alegra o nosso cora-
ção. Precisamos fazer 
mais, olhar pelo so-
cial e continuar lutan-

do por essas famílias, 
com o olhar diferen-
ciado pelo social. Nós 
podemos sim fazer a 
diferença”, frisa o par-
lamentar.

O deputado ainda re-
forçou a importância 
da ação imediata da 
rede de proteção social 

no atual momento, em 
que famílias de baixa 
renda sofrem os refle-
xos das medidas res-
tritivas do combate à 
pandemia. 

“Nós precisamos olhar 
por essas famílias, por 
essas pessoas que mais 
precisam”, reafirmou.
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Emanuel: ‘‘Sonho dia e 
noite em imunizar toda 
a população de Cuiabá”

GESTÃO HUMANIZADA /  da redação

Prefeitura deu início à vacinação dos garis, carroceiros, trabalhadores do serviço de varrição, motoristas de transporte coletivo e catadores de recicláveis

Funcionário da Locar, responsável pela coleta de lixo, exibe com orgulho comprovante de 
vacinação contra a covid-19

Prefeito Emanuel Pinheiro acompanha vacinação de profissional da limpeza de Cuiabá

O prefeito Emanuel Pi-
nheiro (MDB) mais uma 
demonstrou que faz uma 
gestão humanizada, e na 
semana passada iniciou 
a vacinação contra a co-
vid-19 dos garis, carro-
ceiros, trabalhadores do 
serviço de varrição, moto-
ristas de transporte coleti-
vo e catadores de reciclá-
veis.

“Sonho dia e noite em 
imunizar toda a população 
de Cuiabá. A Prefeitura 
vai continuar trabalhando 
para que esse objetivo seja 
alcançado”, tem pontuado 
o prefeito.

Emanuel diz reconhecer 
que todas as categorias 
são importantes, todas 
são essenciais, mas existe 
aquela mais vulnerável, a 
mais fragilizada, que pre-
cisa de um olhar acolhedor 

e carinho maior do Poder 
Público e da prefeitura, e 
por isso está promovendo 
a imunização desse grupo 
de pessoas.

“E por sabermos que essas 
categorias estão muito ex-
postas, iniciamos a vacina-
ção contra a Covid-19 para 
trabalhadores. Se Cuiabá 
está mais bonita, mais po-
pular, nós devemos aos ga-
ris, as pessoas que estão lá 
na ponta, que fazem o ser-
viço - geralmente de noite 
e de madrugada. Os varre-
dores de rua, que mantem 
a cidade tão limpa, estão 
aqui como heróis anôni-
mos e fazem acontecer. 
Os catadores de recicláveis 
que buscam um modo de 
sobrevivência para susten-
tar com dignidade a sua 
família. Os nossos carro-
ceiros, que são idosos, são 
guerreiros. Por fim, os tra-

balhadores do transporte 
coletivo, que fazem parte 
também da nossa vida, que 
nos levam e nos guiam, 
são guerreiros também e 
não existe maneira melhor 
de homenageá-los, senão 
vacinando contra a Co-
vid-19”, pontuou.

“Nessa articulação com o 
deputado Emanuelzinho 
e primeira-dama Márcia 
Pinheiro vamos priorizar 
aquelas pessoas em situ-
ação de vulnerabilidade 
social e que estão mais ex-
postos com o vírus”, infor-
mou.

E com a chegada de nova 
remessa de vacinas na se-
mana passada, a primeira-
-dama Márcia Pinheiro 
anunciou que a capital co-
meçará a imunizar também 
as gestantes que possuem 
comorbidades, e pessoas 

com Síndrome de Down.

“Queremos colocar como 
prioridade, porque nós sa-
bemos que são do grupo 
de risco, e é muito impor-
tante estarmos focando, 
realmente, a quem precisa 
urgentemente ser vacina-
do”, ponderou a primeira-
-dama Márcia Pinheiro.

As ações de vacinação 
já tiveram início. Na úl-
tima quinta-feira (6), 24 
carroceiros receberam a 
primeira dose da vaci-
na contra a covid-19, no 
Centro de Convivência de 
Idosos (CCI) Maria Ignês 
de França Auad, no bair-
ro CPA 3, ao lado do eco 
ponto onde a categoria faz 
o descarte de entulhos.

Roberto Soares de Amo-
rim, 60 anos, foi o primei-
ro vacinado, ainda a bordo 

de sua carroça. “Ficamos 
aliviados e mais alegres 
porque a gente mexe com 
lixo, mexe com tantas coi-
sas nas casas das pessoas. 
Às vezes as pessoas não 
deixam nem a gente en-
trar na casa preocupados 
e nós ficamos preocupa-
dos também porque nós 
precisamos trabalhar. Sou 
carroceiro há 40 anos. 
Toda vida foi difícil e este 
ano de pandemia também. 
Agora estou mais aliviado. 
Foi uma boa coisa do pre-
feito trazer a vacina aqui”, 
disse.

Quem também foi atendi-
do nesta manhã foi Cezi-
nando do Amaral, 64 anos, 
carroceiro há 40 anos, que 
destacou a atenção dada 
pela Prefeitura de Cuiabá 
para com a categoria. “O 
prefeito está nos ajudan-
do. Vou vacinar porque já 

peguei o vírus e sei que 
é duro! Não quero pegar 
mais, não. Fiquei 4 dias 
sem comer, quase morri. 
Agora vou trabalhar mais 
tranquilo, se Deus e Nossa 
Senhora quiser!”.

Já o prefeito Emanuel Pi-
nheiro, lembrou que se não 
fossem essas pessoas, que 
muitas vezes são invisibili-
zadas pela sociedade, a ci-
dade não funcionaria, não 
teria seu brilho, não seria 
limpa e bonita.

“São eles que estão todos 
os dias nas ruas, na ponta, 
cuidando da cidade e da 
população e merecem toda 
a nossa consideração e res-
peito, inclusive tendo prio-
ridade na vacinação contra 
a covid-19, que foi uma 
preocupação da primeira-
-dama Márcia Pinheiro”, 
finalizou o prefeito.
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Gilmar Fabris escapa da criminal, mas condenação eleitoral é irreversível
STF / Da Redação

Decisão do STJ não garante retorno de Gilmr Fabril à 
Assembleia Legislativa

A decisão do Superior 
Tribunal de Justiça ocor-
rida na última quinta-
-feira (6) em favor do 
ex-deputado estadual 
Gilmar Fabris considerou 
a prescrição de uma con-
denação exclusivamente 
na esfera criminal. O mi-
nistro Ribeiro Dantas, re-
lator de um recurso espe-
cial, concedeu um habeas 
corpus que, na prática, 
apenas impede o político 
de ser preso, porém não 
existe qualquer implica-
ção eleitoral no que tange 
à última eleição.

De acordo com advoga-
dos consultados, a justiça 
criminal e eleitoral são 
duas esferas distintas, 

com procedimentos es-
pecíficos para cada uma. 
No caso da esfera eleito-
ral, o ex-deputado Fabris 
não foi sequer diplomado, 
tornando impossível a va-
lidação dos votos. 

Esta é a posição de ad-
vogados com larga ex-
periência, como Gustavo 
Severo, Rodrigo Cyrineu 
e Carlos Henrique.

O registro da candida-
tura foi cassado ainda 
em 2018, quando Gilmar 
Fabris disputou a elei-
ção sub judice, por meio 
de uma liminar. Ele foi 
declarado “ficha suja” 
em decorrência de uma 
condenação de seis anos 
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e oito meses de prisão 
por desvios de recursos 
públicos da Assembleia 
Legislativa, quando era 
presidente. 

Apesar do habeas corpus 
concedido em razão da 
prescrição do crime, na 
justiça há o quesito tem-
poral, no qual, durante as 
eleições de 2018 e o julga-
mento eleitoral, o crime 
não estava prescrito.

“Com o registro da can-
didatura em trânsito em 
julgado, a chance do ex-
-deputado conseguir 
reverter o processo na 
Justiça Eleitoral é zero”, 
afirmou a assessoria ju-
rídica do deputado eleito 

O STJ reconheceu nesta quinta-feira prescrição criminal, porém a decisão do Tribunal Eleitoral é trânsito em julgado, isto é, definitiva

Professor Allan Kardec. 
Para Kardec, se trata 
muito mais de uma polê-
mica midiática, uma vez 
que o processo eleitoral 
está liquidado, “estamos 
tranquilos quanto a isso, 
pois não há qualquer mí-
nima chance dele reverter 
a decisão da justiça elei-
toral, que já concluiu sua 
decisão em trânsito em 
julgado”.

O deputado estadual 
Allan Kardec ocupa ca-
deira na Assembleia Le-
gislativa como titular, 
obtendo 18.629 votos na 
última eleição, na qual 
Gilmar Fabris foi conde-
nado e teve seu registro 
de candidato.
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Emanuel Pinheiro entrega 
viaduto de primeiro mundo

GESTÃO HUMANIZADA/  da redação

Prefeito Emanuel Pinheiro (MDB) entregou o Viaduto Murilo Domingos, entrando 
para história de Cuiabá como o gestor que fez, com recursos próprios, duas obras de 
mobilidade que representam melhoria significativa no trânsito da Capital

Uma obra de primeiro mun-
do. Assim pode ser definido 
o Viaduto Murilo Domin-
gos, entregue na última 
segunda-feira (10) pelo 
prefeito Emanuel Pinheiro 
(MDB), considerado um 
marco histórico da mobili-
dade de Cuiabá. Com uma 
arquitetura moderna, ilumi-
nação de led, pista dupla, o 
viaduto localizado na ave-
nida Beira Rio chegou para 
revolucionar o trânsito da 
Capital e beneficiar mais 
de 10 mil pessoas que trafe-
gam diariamente e 145 mil 
indiretamente.

O elevado custou aos Exe-
cutivo Municipal cerca de 
R$ 18 milhões e contribuiu 
de forma expressiva para 
geração de milhares de em-
pregos durante sua execu-
ção. Durante a cerimônia 
de entrega, Pinheiro des-
tacou que abra tem como 
finalidade preparar Cuiabá 
para o futuro, levando em 
consideração o crescimento 
exponencial que a cidade 
vem sofrendo. Além disso, 
lembrou que é o segundo 
viaduto construído com 
recursos próprios da Pre-
feitura, sendo o primeiro o 
viaduto Juca do Guaraná, 
na Avenida das Torres.

“É uma Capital emergente, 
líder de toda uma região 
metropolitana, com o po-
tencial do Estado. Chega-
mos a quase 700 mil habi-
tantes e se somado a Várzea 
Grande, a população é de 
um milhão de habitantes, 
por isso temos que garan-
tir esse desenvolvimento 
proporcional, garantindo a 
qualidade de vida nas ruas, 
vias e ações estruturantes 
da nossa capital”, elencou.

Ainda segundo ele, a cons-

trução contribuirá de forma 
significante para uma me-
lhor abrangência dos seto-
res econômicos, sociais e 
humano do povo cuiabano, 
além de garantir um visual 
belíssimo para todos que 
por aqui passam.

“Essa demonstração de be-
leza e imponência de cidade 
moderna que Cuiabá tanto 
precisa e merece. Além do 
viaduto Murilo Domingos, 
estamos recapeando toda 
avenida Beira Rio, im-
plantando toda sinalização 
vertical e horizontal, revita-
lizando todo canteiro, dan-
do uma valorização muito 
maior, com qualidade de 
vida para todos, sem exce-
ção”, destacou.

Para o vice-prefeito e secre-
tário municipal de Obras, 
José Roberto Stopa (PV), o 
viaduto entrará para histó-
ria de Cuiabá devido a sua 
grandeza e mesmo em um 
período e pandemia foi res-
ponsável por garantir o sus-
tento de mais de mil traba-
lhadores, de ponta a ponta.

“Na verdade, mesmo de-
vido à crise sanitária, com 
uma obra deste tamanho 
nós conseguimos fazer com 
que essas famílias pudes-
sem graças a essa geração 
de receita, oriunda do tra-
balho que prestaram aqui, 
garantir o seu sustento”, 
pontuou.

Irmão do homenageado, 
empresário Toninho Do-
mingos agradeceu ao pre-
feito Emanuel Pinheiro, 
lembrando a história de 
Murilo. Se dizendo bastan-
te emocionado, ele desta-
cou que o gestor cuiabano 
está sendo um prefeito dife-
rente, de obras de primeiro 

mundo, que está fazendo 
obras para a eternidade.

“Essas obras engrandecem 
o nosso Estado de Mato 
Grosso. Parabéns Emanuel 
Pinheiro, a você e toda sua 
equipe”, agradeceu o em-
presário.

Presente à solenidade de 
inauguração, o prefeito vár-
zea-grandense Kalil Baracat 
(MDB) ressaltou que a obra 
é de suma importância para 
as duas cidades.

“É uma obra que ajuda 
não só Cuiabá, mas Várzea 
Grande também porque as 
duas cidades se comunicam. 
Quero parabenizar o senhor, 
s toda sua equipe, todos os 
secretários municipais, os 
colaboradores da Prefeitura, 
com quem o senhor faz um 
trabalho bem feito”, afir-
mou.

“Essa demonstração de beleza e imponência de cidade moderna que Cuiabá tanto precisa e merece”, destacou 
Emanuel, ao inaugurar o viaduto

Presidente da Assembleia 
Legislativa, deputado Max 
Russi (PSB) destacou o 
avanço na mobilidade com 
o novo viaduto, ressaltan-
do a rapidez na construção 
da estrutura, lembrando os 
viadutos construídos para a 
Copa de 2014 que ficaram 
por um tempo inacabados.

“Realmente foi muito rápida 
a conclusão. Você começa o 
segundo mandato entregan-
do uma bela obra. A gente 
vê o orgulho que você tem 
de falar dessa obra, de fazer 
essa entrega, e essa

é uma obra de mobilidade, 
que facilita o trânsito, mas 
também é uma obra de qua-
lidade de vida”, pontuou o 
parlamentar.

Já o deputado federal Ema-
nuel Pinheiro Neto (PTB), o 
Emanuelzinho, ressaltou os 

nomes dos secretário Van-
derlúcio Rodrigues e José 
Roberto Stopa, a quem 
chamou de dois tratores 
humanos que deram tudo 
o que podiam para que a 
obra pudesse interligar e 
facilitar a vida de cuiaba-
nos e várzea-grandenses.

Emmanuelzinho ainda 
classificou a obra como 
“imponente e magnífica”, 
além de resso trabalho do 
prefeito Emanuel Pinhei-
ro, a quem elogiou por ser 
alguém com a “vocação 
de quem faz por senso de 
dever”. “Nós sabemos as 
dificuldades que a popula-
ção passa. E pra que essas 
dificuldades sejam supe-
radas, o gestor também 
precisa passar por muitas 
dificuldades: noites em 
claro, fiscalização, proble-
ma na obra, problema bu-
rocrático. Para uma obra 

dessa ser entregue, eu sou 
testemunha das dificuldades 
que se tem. E é somente para 
os vocacionados, para aque-
les que cumprem o dever 
que o destino lhe trouxe que 
uma cidade pode avançar na 
velocidade com que Cuiabá 
tem avançado nos últimos 
quatro anos”, 9asseverou.

Quem também lembrou as 
origens da grandiosa obra 
de mobilidade foi o presi-
dente da Câmara de Cuiabá, 
vereador Juca do Guaraná 
Filho. “Quero saudar quase 
todos os ex-vereadores da 
legislatura passada porque 
essa obra tem a digital da 
Câmara de Cuiabá. 

Foi uma mensagem do 
prefeito que chegou até a 
Câmara e a Câmara autori-
zou esse belo projeto, que 
desafoga o trânsito desta 
região”.
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Gay From CPA - Inspirado no 
novo álbum da Poderosa Anitta. 
O talentoso publicitário Vanner 
Garcia reside em Floripa, mas 
continua representando nossa 
capital. Causando no estilo. 
#sucessosempre

Outro importante aniversariante, é 
o belo Cláudio Fermiano Toledo, 
arrasando na foto no Pesqueirinho 
Beach Clube na Barra da Tijuca - 
RJ! Sucesso gato!

O belo e competente maquiador 
Joubert Faria!

A linda e amada aniversariante da semana é a top Mirian Souza. Felicidades fuxa!

O contador Jefferson Cabral nesse belo 
por do sol! Top!


